

学校評価アンケート記述欄の内容 1

- 休校期間中の学校の対応（家庭学習・保護者への連絡・情報の提供）についてお書きください。

1年生

- ひらがなの練習にものすごく時間を取られ、子どもも親もストレスを感じました。やり残しをさせないように、子どもにつきっきりで見てやるのは働く親にとってとても負担が大きかったです。
- 1年生の家庭学習しんどかった。いきなり机に長い時間座らせるのは大変でした。
- ひらがなの宿題が出ましたが、その前の2日間の登校日の間に鉛筆の持ち方までは学校で教えてほしかった。ひらがなの基本的なことからすべて家庭で教えなければならず戸惑っていた。HP上で「色をはみださないように塗ろう」などと書かれており、細かく厳しく教えねばならないのか不安になった。正しいきれいな字の求められているラインがわからなかつた。急に縄跳びの課題が出たが、かなり高いレベルの技もあって小1でどこまでできるのが普通なのかわからなかつた。学校に電話したら親切に対応していただけた。生活習慣（起床・就寝時刻や宿題を進めるなど）と運動の課題が、毎日色を塗るようになっていたが、平日だけでなく土日も同じ量を求められているのが嫌だった。平日は学校の代わりと思って頑張って面倒を見たが土日は親もちょっとは休みたかった。休校中は子供のために親が学校側となり、できる限りのことをしたが本当に大変だった。もう二度としたくないと思った（下の兄弟もあり、異なる年齢の子どもを1人で見続けるのが大変という面もあった）。また、課題の内容については家庭学習というより家で授業だなと思った。道徳など特に。家でやることかなと首をひねりながら教えていた。
- 1年生は授業が始まる前に休校になったので、勉強が何かを知らないまま家庭学習をしなければいけなったので、その点が大変だった。家庭学習でひらがなを覚えるようにという前提だったのかはわからないが、少し難しく感じた。

2年生

- 課題の量が少し多いように感じましたが、結果的には良かったと思います。
- 緊急事態で仕方ないことだったとは思いますが、教育に対する家庭での負担が大きすぎました。習っていないことに対し、最初を親が教えるということに疑問を感じましたし、学力差が出るのではないかと不安に思います。
- 家庭学習が親の負担になりとても困りました。
- HP確認が多く、チェックもれすることもあり大変でした。
- 家庭学習の内容によっては、つきっきりで見ないといけない状況があったので、仕事で休むことができない家庭には厳しかった。
- 課題が多すぎた。皆が休みなわけではないので情報が混乱していた。

- ・少し家庭で学習するには難しい物があったと思いました。
- ・わかりやすかったです。オンライン授業があればいいなと思いました。
- ・休校期間が延期延期になりそのたびに課題も増え、また学校からのお便りに家庭学習が「評価材料に位置づけております」という一文に親にとっても精神的な負担となつた。
- ・課題がわかりにくかった。2年生の子が一人で全部できる内容ではなく、親の負担が大きかった。休校明けにそれまでやってきたことを忘れていたので時間がもったいなかつた。
- ・休校中の課題や保護者への連絡は助かりました。
- ・HPの確認だけでなく、重要なことは学校からのメール配信もしてほしかったです。
- ・宿題の量は程よかったです。ホームページに学年ごとの情報や連絡は子供たちにとっても常に学校を感じられて良い取組でした。
- ・課題があったのは良かったが、先に進めることによって子どもたちの理解や解釈にバラつきが出たのではないかと不安に感じることもあった。前学年の復習でも良かった。
- ・プリントが多すぎる。
- ・宿題が多かったけれど、準備してくださる先生方も大変だったともいます。連絡もして下っていて満足です。
- ・宿題のポストインのみで電話で話す機会がなかったので、子どもが宿題にかなり苦戦していることを伝えられなかった。

3年生

- ・答えない家庭学習は小さい子供にはとても大変で教える方も大変でした。
- ・家庭学習のプリントで、保護者に丸投げでつきっきりで教えないといけないことがもう少し対応策を考えていただきたかった。
- ・家庭学習はしっかりと見る時間が取れずにただこなした感じしか残らなかつたようにも感じました。
- ・プリント集の答えがなく、考え方も正しいのかわからない今まで不安でした。
- ・担任の先生から保護者への連絡はほぼなかつた。
- ・ホームページの更新が多く見落としてしまうことがあつた。
- ・課題に関しては、時間割を自分で作ることにより自主的に毎日取り組めていたと思います。
- ・共働きのため、急に自宅学習をと言われても中々対応が難しかつたです。
- ・働きながらHPチェック・KBSでの宿題のヒントなど、保護者が家にいるなら良いことでしたが、いない家庭からすると焦り、不安が増しました。
- ・教材に関しては（特に学習の苦手な子供にとっては）親の関わり方でかなり取組に差が出たのではないかと思う。
- ・担任の先生によってTELなどの連絡の回数が全然違つた。
- ・とにかく活字が多すぎて、要点をつかむことがとても難しかつたです。情報を伝えなけ

ればという考えはとてもよく伝わり有難かったです、もう少し整理してシンプルにわかりやすく伝えていただけたらなと感じました。

4年生

- ・新学期が始まったばかりの休校だったので、習っていないところの宿題には困りました。今後リモート授業が取り入れられたら嬉しいですね。
- ・家庭学習への単元の課題の説明がなく（もしくは本人がきいていない）、本人もわからずイライラしているところがあったので、本人への説明があれば良かったように思う。学校での教え方がわからないので親もうまく説明できず家庭学習から距離を置かせてしまった。
- ・ホームページのツルレイシの成長を楽しみに見ていました。
- ・元気をしているか？と先生から連絡があったことを伝えるととても喜んでいました。
- ・宿題・課題がわかりにくかった。道徳は一人でやる教科ではないと思った。HPを見ていないこともあるので、そういう人のために電話等で連絡が欲しかった。
- ・学校のHPについていろいろと課題が提示されて良かったがネットを見せる機会が増えてしまった。
- ・宿題のやり方がいまいちよくわからないものがあった。

5年生

- ・とにかく宿題が多い。親が働いているので見てあげられなかった。大変だった。
- ・自分一人で家庭学習を進めるのは難しく、共働きなので夜間にしか時間が取れないので大変でした。
- ・保護者用の解説版などがあると助かった。
- ・宿題量が多く、声かけするのが大変でしたが、結果的には良かったように思います。
- ・前学年の残っている単元はどうなるのか？やらなければならぬとは思っているけど、家庭学習が少し多かったと思います。
- ・色々と説明不足な点が多い気がする。
- ・プリントが多すぎる。
- ・家庭学習をするのが大変でした。（できません。）集中力が自宅では続かないで勉強方法を教えていただきたかった。
- ・プリントだけ読んでも「進め方はこれであってるのか？」と思うこともありました。宿題プリントのでき、不出来についてはおおらかな目で見てやって欲しいです。
- ・HPを見て進めても宿題でいっぱいいました。
- ・働きながらHPチェック・KBSでの宿題のヒントなど、保護者が家にいるなら良いことでしたが、いない家庭からすると焦り、不安が増しました。

6年生

- ・学校に行くことがないので、HPやプリントだけではわからないことも多すぎて不安になる。

- ・家庭学習、たくさん出してくれてよかったです。情報提供、学校 HP がとても見やすかったです。
- ・早かったです。電話連絡もいただきました。
- ・家庭学習には、適切なアドバイスや計画を与えるべき。
- ・もう少し小分けにして宿題をもってきてほしかったです。
- ・HP じゃ息抜きのみ、学習は京都市が決めたこととは言え、本人や親まかせであったと思います。
- ・京都市から出された宿題が習っていないことばかりで大変だった。もう少しわかりやすく説明などが欲しかった。
- ・休校中の大量の課題、すべてやったが、授業で「全く使うことなく進められているようでは課題の意味が感じられない。ポイントを絞り要点がまとめられた良いプリント課題だったと思うので、うまく利用すれば単元によっては短縮して進められるのではないかと思いました。
- ・親子ともにコロナストレスを抱える中で、習っていない範囲の家庭学習は大変でした。親子で苦労した上に、答え合わせも振り返りもなく、いまだに疑問を抱えたままになっていることもあります、加えて3月の学習をしていないような不安に感じます。
- ・わからないことは TEL で確認できてよかったです。
- ・家庭学習の多さで親子どもともにとても不安な気持ちになりました。
- ・宿題が多くて予習ができなかった。
- ・リモートを増やしてほしい。
- ・家庭学習の量が多く感じられた。家で教えるにも限界がある。
- ・家庭学習は大変でした。子も親も。
- ・いちいち HP の確認が面倒だった。
- ・良くしていただきました。
- ・家庭学習・・・まだ習っていないところを教科書を見てやるだけでは理解しにくかったです。先生に説き方のポイントを押さえたプリントを教科ごとに配ってほしかったです。
- ・宿題が多いのと新学年のプリントには無理があると思いました。
- ・先生から保護者よりも、子供に向けての連絡がもっと欲しかった。せっかくこなした宿題の提出も伸び伸びになっていたので、期限等メリハリが欲しかった。
- ・まめに連絡くださり丁寧だと感じています。
 - ・1週間に1回電話で様子を聞いてくださったことは本当にありがたいと思いました。
 - ・ホームページではクイズなど楽しみを作って下さりありがとうございました。
 - ・担任の先生のこまめな TEL での連絡やズームを使っての勉強等学校対応は良いです。
 - ・ネットでダウンロードプリント学習などうまくできませんでした。解凍アプリも使いこなせませんでした。休校の意味なかったと思います。ただ勉強する機会を失っただけでした。

- ・家庭学習の量が多く大変だったけど、あまり身についていない気がする。
- ・プリントや宿題を丁寧にポストに何度も入れていただき、電話もいただきとても助かりました。不安が少し紛れました。
- ・電話に出られなかつたが、その後再連絡はなかつた。
- ・家庭学習にかなり苦戦していた。
- ・習っていないことを自分でやらなければならなかつたので親が教えるのに苦労しました。

7年生

- ・8年生はzoom等での配信があったが、7年生はホームページでの内容など、少なく感じた。
- ・誰もが不安な中、子供たちのためにご尽力くださりありがとうございました。
- ・家庭学習においては、子供は大変だったと思いますが、休校でも学習をする習慣がついたとも思います。学校からの連絡も定期的にして頂いたので、子供の不安が軽減されたと思います。
- ・課題について、自己学習だけでは理解するのは難しく感じました。
- ・英語は授業をやっていないので、発音などがわからず大変そうに見えた。
- ・不安な生活の中、情報連絡をいただけて助かりました。家庭学習の課題に関しては量が多く感じられました。教科書等調べたらできるものに関しては必ず完成させないと本人は思っていて追いかけていました。
- ・休校する・しないで振り回された感がある。登校日も希望制にするならば休みにして欲しかった。働いている親は困りました。
- ・もう少し学年別で保護者の連絡や家庭学習の仕方のアドバイスを学校HPで載せてほしいかったです。
- ・家庭学習は親も一緒になって考える時間となり良いコミュニケーションの時間となりました。習っていないところを教えるのは難しかったです。
- ・プリント等準備いただき学習ペースができていた。
- ・こまめに連絡をもらいきちんと対応してもらいました。

8年生

- ・家庭学習のプリントの提出の仕方や日にちがわかりづらかった。
- ・定期的に連絡くださったのですごくありがたかったです。
- ・課題があつても提出方法がなく、結局、毎日コツコツせずにまとめてしていたので毎日のフォローがあつたらよかったです。
- ・プリントの提出が必要なのか、いつ出すのか分かりにくかったです。ネットを使っての学習もわかりにくかったです。対応や連絡も他校に比べ遅かったです。
- ・電話連絡週一度。家庭学習を自宅に届けるのみ。接触なし。子供たちと直接の連絡は初めの電話連絡一度のみ。物足りなかった。

- ・(課題について) 学校が「前年度の復習~4. 5月の予習」だったのに、教育委員会版が「新年度分」をほぼ2週間で終了させるように配布されたことに対して、質、特に量にアンバランス感を持ちました。初めから教育委員会版を配布していただかずか、量を考えてほしかった。
- ・頑張って教育委員会版をやり切ったのにもかかわらず、受けとり・評価をしていただけない教科もあるようで…。再開後の授業数、先生の労働時間等々あるのでしょうか。しかし、出されたお題に関して返答しているにもかかわらず、「受け取らない、評価されない」では今後の子供のモチベーションに関わるので、もう少し考えてほしかったです。
- ・家庭学習プリントの配布が遅いわりに量が多かったように思います。
- ・休校中毎週電話をいただき感謝しています。
- ・英語の HP を up してもらえて良かったです。他学年のも見られたので、下の学年のは簡単なので楽しく見たりできました。うちは参加しなかったけど、ZOOM の取組も良いと思いました。
- ・前代未聞な事態の中でベストを尽くしたと思います。
- ・先生方も大変な中、細やかな対応に感謝しています。
- ・家庭学習は大変助かりました。連絡や情報も細かく対応してもらえたと思います。
- ・子供たちのことを一番に考えて取り組んでいただいているので有難いです。
- ・週に1~2度先生からお電話があり、ずいぶん子供にとって不安がマシになっていたようthoughtいました。HP にもたくさん色々なことが up されていて助かりました。
- ・先生がきちんと連絡をくださり、対応は良かったです。
- ・生徒のために一生懸命取組してくださり、感謝しています。
- ・家では勉強はあまりできていなかったですね。
- ・プリントを届けてくださり、御電話して下さり、忙しい中ありがとうございました。
- ・学校の HP で色々なことが確認できたので良かったです。
- ・解き方を描いたプリントを各教科で配ってほしかったです。教科書だけではわかりにくかったです。
- ・宿題多かったと思いました。
- ・プリントの量が多いなと思うことはありました。一斉配信のメールもあり特に情報で困ったということはありませんでした。
- ・時間の決まったオンラインで子どもの生活リズムをキープして欲しかった。

9年生

- ・課題をポストに入れて下さったり、電話連絡をしてくださったり、ありがとうございました。
- ・学習の遅れが出ないようにオンライン授業などして欲しかった。
- ・定期的に連絡をくださったのですごくありがたかったです。
- ・課題プリントを配布して下さったり、健康状態を聞き取って下さいました。

- ・大量のプリントをやるだけではなかなかやる気が出ないのでオンライン授業の取り組みがあれば良いなと思いました。
- ・コロコロ変わる政府の対応に先生方もたいへんだったと思います。中学生に関しては自分で計画を立ててやってくれていたので特に困ったことはありませんでした。
- ・プリントや宿題を丁寧に知らぬ間にポストに何度も入れていただき、電話もいただきとても助かりました。ホームページも作っていただきありがとうございました。不安が少し紛れました。
- ・お忙しい中、担任の先生にはお電話や配布物を持ってきていただきありがとうございました。後半に出された新学年の課題は理解できていないまま進めているようでしたので、少し大変そうでした。